



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



CLAUDIA SHEINBAUM RESPONDE A TRUMP: "EN MÉXICO GOBIERNA EL PUEBLO, NO EL NARCO"

Enfática respondió al presidente electo Donald Trump la presidenta **Claudia Sheinbaum** quien afirmó que en México gobierna el pueblo, no el narco y adelantó que nuestro país está atendiendo el problema de la inseguridad, por lo que este jueves dará a conocer los resultados. Aunque reconoció que no ha sido invitada a la toma de posesión como presidente de Estados Unidos, en su caso evaluará su decisión. "En México gobierna el pueblo porque la presidenta fue elegida por el pueblo de México", apuntó. "Vamos a colaborar y entendernos con el gobierno del presidente Trump, estoy seguro de ello defendiendo nuestra soberanía como país libre, independiente y soberano", expresó. Afirmó que van a colaborar en temas comerciales, seguridad, migración y principalmente,

detener el tráfico de armas de Estados Unidos a México. Detalló que 75% de las armas incautadas en el país provienen de Estados Unidos, por lo que urgió atender este problema. Además, dijo que el nombre del Golfo de México está reconocido a nivel internacional desde el año 1607. Luego bromeó con llamarle "América mexicana" la parte norte del continente americano como estaba originalmente en el Siglo XVII.

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO, LLAMÓ A TRUMP A MODIFICAR SU POLÍTICA Y RECONOCER EL VALOR DE LOS MIGRANTES

Un fuerte pronunciamiento lanzó el presidente de la Mesa Directiva del Senado, **Gerardo Fernández Noroña**, en contra de los dichos de Donald Trump durante la sesión de la Comisión Permanente. En nombre del Congreso de la Unión, el legislador llamó al gobierno de Estados Unidos reconsiderare el plan para deportar masivamente a migrantes no sólo de México sino de otras nacionalidades y, en lugar de eso, instrumentar una política que "reconozca la ciudadanía de millones de seres humanos que llevan décadas contribuyendo con sus impuestos, trabajo, con la construcción de empresas y generación de empleos". Fernández Noroña advirtió que la historia del país vecino ha pasado por episodios dolorosos donde muchos estadounidenses y migrantes dieron su vida para reivindicar sus libertades y derechos sociales, por lo que se debe seguir en la construcción de "un mundo sin odio, sin racismo, sin guerras, sin fronteras inhumanas que generen la persecución del ser humano solo por serlo. Le deseo al nuevo gobierno de EU todo el éxito menos en lo que tenga que ver con políticas públicas basadas en el clasismo, racismo y mezquindad", advirtió el también presidente del Senado de la República.

DIPUTADO RICARDO MONREAL ANUNCIÓ TEMAS QUE SE ANALIZARÁN EN ESTE AÑO

Muy concentrado se encuentra el coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, **Ricardo Monreal** pues está en el proceso de definir la agenda legislativa para este 2025 que impulsará la bancada de Morena en la Cámara de Diputados. El legislador adelantó que se tiene previsto analizar las reformas pendientes en materia de vivienda, con los cambios al Infonavit, en salud y en el rubro electoral. En este tema, dijo que su fracción ya alista un proyecto, que podría incluir elementos como la eliminación de la reelección y recorte a los recursos públicos que se entregan a partidos políticos. Sobre la coyuntura política a nivel nacional e internacional que el país vivirá, Monreal Ávila habló de la elección judicial de junio próximo y del inicio del gobierno en Estados Unidos, del todavía presidente electo, Donald Trump. En este sentido, reconoció que los amagos del presidente norteamericano podrían concretarse a través de políticas frente a las que México debe tener respuestas "contundentes y claras". Añadió que las acciones del gobierno de Trump, como deportaciones masivas y medidas proteccionistas afectarán a México de forma sensible. No permitiremos que esas decisiones vulneren nuestra soberanía y el bienestar de nuestra gente. También puntualizó que México responderá con diálogo, negociación y "unidad nacional" a las amenazas del gobernante estadounidense. De igual modo, habrá firmeza en la posición del país en el marco de la revisión al Tratado Comercial con Estados Unidos y Canadá, T-MEC.



CONGRESO EMITE DECLARATORIA DE REFORMA CONSTITUCIONAL LA QUE VA CONTRA PRODUCCIÓN DE FENTANILO

Tras las fiestas de Fin de año, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión que **preside Sergio Gutiérrez Luna**, formuló la declaratoria de la reforma constitucional que prohíbe la producción, comercialización y distribución de fentanilo y otras drogas sintéticas. Esa reforma a los artículos cuarto y quinto de la Carta Magna, que además sanciona toda actividad relacionada con cigarrillos electrónicos, vapeadores y demás sistemas o dispositivos análogos, fue turnada al Diario Oficial de la Federación (DOF) para su publicación, después del aval de 22 congresos locales. Esto después de que la secretaria de la mesa directiva, **Nohemí Camino**, dio cuenta de la aprobación de esa reforma por 22 legislaturas locales: las de los estados de Baja California, Campeche, Chiapas, Ciudad de México, Colima, Durango, Hidalgo, México, Michoacán de Ocampo, Nayarit, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas.

SENADOR MARKO CORTÉS PIDE QUE SE RECONOZCA A EDMUNDO GONZÁLEZ COMO PRESIDENTE DE VENEZUELA

Con bríos renovados por el año que inicia, **Marko Cortés**, senador del PAN, pidió a las y los mexicanos sumarse en la justa exigencia de que la presidenta Claudia Sheinbaum y su gobierno reconozcan a **Edmundo González** como presidente de Venezuela y no sean cómplices de la dictadura de **Nicolás Maduro** con el envío de un representante a su toma de posesión este viernes. El político de Michoacán sostuvo que este 10 de enero debe ser Edmundo González quien tome protesta y asuma la Presidencia de Venezuela. Recordó que antes de concluir el periodo ordinario pasado, presentó un punto de acuerdo pidiendo al Ejecutivo Federal sumarse a los más de 30 países democráticos que reconocieron a Edmundo González como presidente de Venezuela. Sin embargo, acusó a Gerardo Fernández Noroña, que, abusando de su posición por la cercanía de Morena con Nicolás Maduro, se opuso a que este asunto se discutiera en el Senado.

SENADOR IGNACIO MIER PIDE A LOS MEXICANOS ACUDIR AL ZÓCALO PARA CONOCER AVANCES A 100 DÍAS DE GOBIERNO DE SHEINBAUM

El vicecoordinador de Morena en el Senado, **Ignacio Mier Velazco**, celebró los logros alcanzados durante los primeros 100 días de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum al considerar que con los logros legislativos se están cimentando las bases del segundo piso de la 4T. El legislador llamó a los mexicanos a acudir al Zócalo el próximo domingo, desde temprana hora, pues a partir de las 10 de la mañana, Claudia dirigirá un mensaje a la nación para dar a conocer las reformas que se aprobaron durante el periodo de septiembre a diciembre y al mismo tiempo, anunciar los programas sociales que pretende implementar en este año. Estaremos atentos.

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR DE GIRA EN TLAXCALA INVITA A CERRAR FILAS EN TORNO A LOS PROYECTOS PRIORITARIOS

Quien no pierde el tiempo, es el vicecoordinador de los diputados de Morena. **Alfonso Ramírez Cuéllar** pues combina a la perfección su trabajo legislativo con el de territorio. Ayer se reunió en Tlaxcala con presidentes Municipales, Dirigentes y Organizaciones Sociales para hacer un llamado a todas y todos a unir esfuerzos y garantizar el avance en los grandes temas de este periodo administrativo: Agua, Vivienda, Infraestructura, Derechos Laborales y Seguridad.

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ RECIBE RESPALDO DE CLAUDIA SHEINBAUM

Luego de las especulaciones de que **Adán Augusto López Hernández** podía dejar su cargo como coordinador parlamentario de Morena en el Senado tras el pleito que protagonizó con **Ricardo Monreal** en diciembre, la presidenta Claudia Sheinbaum salió en defensa del legislador y dejó en claro que el coordinador, porque fue elegido por los y las senadoras de ese partido. Sin embargo, cabe mencionar que si ellos deciden lo contrario también pueden removerlo, pero si algo está más que probado es el liderazgo del Tabasqueño, pues recordemos que su capacidad de negociación y de hacer posible lo imposible quedó evidenciada el periodo de sesiones que concluyó en diciembre cuando logró la aprobación de reformas importantes y la reelección de **Rosario Piedra Ibarra** al frente de la CNDH. Estaremos pendientes.



SENADOR ALEJANDRO MORENO CRITICA POLÍTICAS DE SHEINBAUM A 100 DÍAS DE GOBIERNO

Como era de esperarse **Alejandro “Alito” Moreno**, presidente nacional del PRI, criticó de manera severa los 100 días de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, el legislador afirmó que este periodo refleja el fracaso absoluto de Morena al frente del país, pues mientras presume cifras de aprobación, millones de mexicanos enfrentan una realidad devastadora: inseguridad, retrocesos en salud, en economía y en democracia. Dejó en claro que su partido seguirá siendo una oposición firme, responsable y comprometida con el pueblo de México, “porque nuestro país merece un gobierno que esté a la altura de su grandeza”. El senador de Campeche recordó que en tan solo 100 días de esta administración se han registrado 7 mil 016 homicidios dolosos, por lo que la estrategia de seguridad ha fracasado rotundamente. En salud, mencionó que Morena ha desmantelado el sistema, porque “Los recortes a hospitales e institutos especializados han profundizado la crisis del sector, priorizando obras faraónicas sobre la vida de los mexicanos”, dijo. Moreno Cárdenas acusó que “el debilitamiento del Poder Judicial por parte de Morena destruye la independencia de los poderes, vulnera derechos fundamentales y atropella la justicia en México”. Afirmó que obras faraónicas como el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas y Mexicana de Aviación son ejemplos claros de despilfarro monumental.

DIPUTADO LUIS ENRIQUE GARCÍA SE PRONUNCIA A FAVOR DE REFORZAR ACCIONES CONTRA PRODUCCIÓN Y CONSUMO DE FENTANILO

Mu participativo se le vio al diputado **Luis Enrique García López (PAN)** durante la primera sesión de la Comisión Permanente de este año, pues en tribuna fijó el posicionamiento de su partido en torno a la constitucionalidad que prohíbe la producción de fentanilo y el uso de vapeadores. El legislador dijo estar a favor de proteger a la población de los efectos dañinos de drogas y narcóticos, pero consideró que prohibir el fentanilo no es la solución ni es suficiente para que tenga un efecto positivo en las calles. Destacó la importancia de reforzar acciones contra la producción de fentanilo como narcótico y que la presidencia y dependencias federales de salud y seguridad implementen acciones de prevención, investigación y sanción a quien envenene con estas drogas.

SENADORA AMALIA GARCÍA PIDE ACUERDO MUNDIAL PARA ENFRENTAR AL NARCOTRÁFICO

Tras asegurar que el prohibicionismo genera violencia, corrupción y tráfico de armas, la senadora **Amalia García Medina** de Movimiento Ciudadano afirmó que la política prohibicionista, impulsada desde Estados Unidos de América, no ha dado resultados para garantizar la salud, seguridad y bienestar de la población, sino que ha generado un incremento de la violencia, de redes de corrupción y tráfico de armas. Fiel a sus principios y a su congruencia política, se pronunció por promover una discusión de las causas, cómo combatirlo y reconocer que esa política es inaceptable. “Debe haber un acuerdo mundial para enfrentar el narcotráfico de otra manera, porque lo hecho hasta hoy ha sido absolutamente ineficaz y ha provocado muerte, violencia y una situación insostenible”.

GOBERNADOR RUBÉN ROCHA MOYA ENTREGA TARJETAS DE PENSIÓN PARA MUJERES DE 60 AÑOS

Cumpliendo a cabalidad con la instrucción de la presidenta Claudia Sheinbaum que se comprometió a garantizar y consolidar una política primordial para el bienestar de las mujeres mexicanas, el gobernador de Sinaloa, **Rubén Rocha Moya**, acompañado del delegado de Programas del Bienestar en el estado, **Ángel Ulises Piña** y el alcalde de Culiacán, **Juan de Dios Gámez**, hicieron entrega de 6 mil 984 tarjetas del programa Pensión para Mujeres Bienestar en Culiacán, de un total de 23 mil 830 registradas en el estado. Este programa en su primera fase contribuye a la economía personal de todas las mujeres de 63 y 64 años, pero también de manera particular, apoya a las mujeres que residen en municipios indígenas o de ascendencia fromexicana, cuyas edades van de entre 60 y 64 años. Enhorabuena.

DONALD TRUMP ANALIZA DECLARAR EMERGENCIA ECONÓMICA EN SU PAÍS PARA JUSTIFICAR IMPOSICIÓN DE ARANCELES

Tal parece que el presidente electo de Estados Unidos **Donald Trump** no está bromeando y sí planea cumplir con sus amenazas de imponer aranceles a varios países, entre ellos a México y Canadá. Y es que ya está



planeando declarar la IEEPA (International Emergency Economic Powers Act), para imponer “aranceles universales”. Se trata de una política que otorga al presidente la autoridad para regular el comercio internacional, confiscar bienes, y tomar medidas económicas cuando se declara una emergencia nacional que represente una amenaza inusual y extraordinaria a la seguridad nacional, la política exterior, o la economía del país. Cabe recordar que esta medida fue promulgada en 1977, la IEEPA ha sido empleada para imponer sanciones económicas, controlar exportaciones e importaciones, y regular transacciones financieras. Generalmente se usa en respuesta a amenazas de terrorismo, violaciones de derechos humanos, proliferación de armas de destrucción masiva y Conflictos internacionales.

www.hecormunoz.com.mx/

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhecormunoz](https://www.instagram.com/jhecormunoz)

Facebook Héctor Muñoz